

El Figaro

Diario de intereses nacionales

Director y Propietario: MANUEL ARGÜELLO DE VARS

Año IV

San José, Miércoles 10 de Julio de 1901

NUMERO 521

En la ferretería de Miguel Macaya, Avenida Central, se ofrecen muchos artículos
á precios de
Realización!!

A su casa

de habitación ha trasladado su bufete el

Lic. José Astúa Aguilar

Calle 21 Norte, 250 varas al Norte de la del Doctor don Carlos Durán.

Julio 4 de 1901.

GANGA

Se vende un vidrio grande y un arriete.

J. Castro Méndez y Hno.

Á los constructores de Limón

La afamada CAL «grasa é hidráulica» de La Gruta de Antiparas en «La Gioconda», la vendo á 3 los 100 kilogramos, puesta en la estación de «La Gioconda» á dos millas de Limón.

Animándose los constructores del nuevo y hermoso Puerto de Limón, puede suministrar 300 quintales semanales, pues tengo á la orden dos hornos.—Limón.

E. PUCCI.

LA MASCOTA

El primer establecimiento en su género en el país, recibe por cada vapor abarrotes y mercaderías frescas.

Excelentes condiciones de pago para la actual crisis.

PAGES Y CAÑAS

AVISO

Durante mi ausencia queda encargado de mis negocios, con poder generalísimo, don Alberto Gallagos.

FEDERICO TINOCO:

Ferrocarril de Costa Rica

Durante mi ausencia del país y á contar desde el miércoles 3 del corriente, el señor don R. Henderson quedará encargado de las funciones administrativas de la Empresa del Ferrocarril, con plenos poderes, en capacidad de Administrador interino.

CHAS STUART,

Administrador.

JONATHAN CREAGER'S SONS C.º

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Ingenieros, Inventores y Constructores de la **MAQUINARIA MAS PERFECTA PARA FABRICAR LADRILLOS Y TEJAS.** Unicos propietarios de la **GRAN AUTOMATICA.** Instalacion completa para fuerza animal, hidráulica y de vapor.

NOTA.—Estamos dispuestos á dar toda clase de informes, detalles y presupuestos á las personas que tengan algún interés en la fabricación de ladrillos, tejas y tubos. No omitimos en recomendar nuestra maquinaria como la más moderna y completa. Podemos suministrar multitud de certificados y referencias en las cuales se hacen verdaderos elogios del buen resultado que están dando nuestras máquinas, en las diferentes empresas que están funcionando. También fabricamos máquinas y calderas de vapor en estilos variados y de fuerza de 10 á 50 caballos. Estas se pueden aplicar al funcionamiento de nuestra Maquinaria para Ladrillos ó cualquiera otros usos.

Quien tenga interés en algo referente al ramo de fabricación de tejas, ladrillos ó tubos, que se dirija para precios, informes, presupuestos y catálogos á los señores

JONATHAN CREAGER'S SONS Co.

Cincinnati, Ohio, U. S. A.

Llamamos muy especialmente la atención sobre este aviso, á las de más personas interesadas en este ramo, de las Repúblicas de Guatemala, San Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica.

Venta de Madera

Cedro amargo, laurel, etc.

Tablones, tablas, tabloncillos y alfajillas, á precios módicos.

Dirección: C. de Mézerville (Barrio Amón casa contigua á la de don Wenceslao de La Guardia.)

Aviso

Se venden lotes para construir muy baratos en la Estación y en la Soledad.

Informes en EL FIGARÓ.

Dr. T. M. Calnek

OFICINA: Calle Central Norte, casa de don Justo Quirós, frente á la Iglesia del Carmen.

Horas de consulta: de 11 a. m. á 3 p. m.

Los clientes que residen cerca de la «Nueva Botica de San José», de don Mariano Jiménez, pueden dejar sus ordenes para visitas en dicha botica.

Teléfono 226

Av. Central
LA FAMA
Frente á Macaya

Herrero Hermanos

La más antigua é importante casa en el ramo de artículos de fantasía y buen gusto Acaban de recibir grandes novedades

Para juzgar, visitad la casa

COGNAC PONSOLE
CON QUINA REAL
Puro Aperitivo-Saludable
Previene y cura las fiebres y el paludismo
DE VENTA
en LA MASCOTA y en la FARMACIA DE PARIS del Doctor Rodriguez

TONICO
FEBRIFUGO
SUAVE

Es el diario de mayor circulación y el que ofrece mejores ventajas á sus suscriptores y anunciantes.

De verdadero interés nacional

Es el decreto número 4 emitido por el Congreso Constitucional el 24 de Mayo del corriente año, en cuyo artículo único, «se manda proceder á la reforma general de la Constitución Política del País, por los trámites que señala el artículo 135 de la misma.»

Próxima como está la evolución que es de esperarse con la legal renovación de los Poderes Públicos, cumple á nuestra altísima misión refrescar un poco las ideas y hacer un llamamiento solemne al patriotismo de los costarricenses para que todos y cada uno, mediten sobre la significación, gravedad y verdadera trascendencia de aquel decreto; le presten toda su atención y le dediquen cuanto tiempo sea necesario para que de su exacta y genuina aplicación y de su conveniente ejecución, resulte que los intereses comunes sean bien atendidos, á fin de que la delegación de poder que haga la nación en el pleno ejercicio de la soberanía que en ella y solo en ella reside, no comprenda más de lo que debe comprender, ni sirva de pretexto para seguir burlando las muy justas aspiraciones de quienes solo deseamos la grandeza y prosperidad de la Patria.

El artículo 135 de la Constitución que cita aquel decreto, dice así: «La reforma general de esta Constitución, una vez acordado el proyecto por los trámites de que habla el artículo anterior, no podrá hacerse sino por una Constituyente convocada al efecto.»

Como quiera que se trata de tocar la ley de las leyes, la base de nuestras instituciones, de consagrar las reglas según las cuales debe el Gobierno ejercer el poder, estableciendo las limitaciones al ejercicio del mismo y que ponen fuera del alcance de aquel los derechos y libertades humanas, parece lo más natural que sea el mismo Congreso quien dicte la ley especial de convocatoria, llamando á todos los ciudadanos á ejercer ampliamente la función del sufragio en sus dos grados.

Deseamos oír la opinión de las personas ilustradas del país á efecto de que con la anticipación debida se prepare é ilustre la opinión pública, sobre un asunto que estimamos el más interesante de nuestra vida nacional.

Entre aquellos derechos y libertades que la misma Constitución ha dejado fuera del alcance del Gobierno está el de «la comunicación del pensamiento de palabra y por escrito» y el de «reunión pacífica y sin armas para discutir asuntos políticos» y ninguno más digno de la más serena, recta y racional discusión, que el que es materia de estas líneas.

¡Vamos ciudadanos! La Patria es de todos.

UN PATRIOTA.

Lotés para edificar, en la 4.ª Avenida Oeste, (Paso de la Vaca). Precio bajo y situación ventajosa. Informará, —Emilio Artavia.

La España de hoy

I

Bien puedo asegurar que la situación presente, de las más críticas en la trágica historia de mi país, ofrece un nudo muy difícil de desatar. Los que no dudan que será forzoso cortarlo, discurren sobre si ello debe hacerse violentamente, con cuchillo, ó cuidadosa y suavemente, con tijera. Esto sería lo me-

jo, pero nadie puede prever en que ambiente y con qué manos ha de efectuarse tan delicada operación.

En los días siguientes á la catástrofe en que perdimos los restos de un gran Imperio, daba pena ver el semblante nacional, menos turbado de lo que á nuestro parecer pedían la gravedad de aquel suceso y la evidencia de nuestra desdicha. Observábamos en el pueblo español una resignación menos triste de lo que el caso requería, según el vulgar criterio histórico; á la faz resignada siguió una faz de alivio y una sonrisa melancólica, como la del enfermo que acaba de sufrir con felicidad una amputación salvadora. Había perdido una parte de su carne y de su hueso; pero el recuerdo de la operación quirúrgica era menos vivo y doloroso quizás que el de la enfermedad que la hizo necesaria. La doble guerra colonial, la imposibilidad de poner remedio á tan intensas llagas, dolían horriblemente en los últimos años.

Marcóse después en el pobre cuerpo convaleciente cierta inquietud; marcóse también el ansia de vivir. Nada más lejos del alma española que la desesperación. En el trance formidable, se posesiona en ella el sentimiento de los poderosos medios de vida que aun atesora; vagos anhelos del vivir científico la turban, como una ilusión tanto más hermosa cuanto más difícil de realizar, y sueña con un dichoso renacer de la minería y de la industria. Este pueblo tan viejo, tan viejo, que nos representamos su imagen como la del Tiempo mismo, se nos vuelve ahora niño, y en él observamos inquietudes y alborozos infantiles; le vemos expirante en una vida, naciente en otra, dándose por fracasado en todos los intentos del siglo anterior, preparándose á mayores empresas y aprendiéndose de nuevo las lecciones que había olvidado. Su condición de niño se advierte en la gozosa atención que pone en la Naturaleza, como si ahora por primera vez la contemplara; al cabo de los años mil, se entera de sus montes, de sus llanuras, de sus ríos; escarba en su suelo, y lo palpa y examina todo, sorprendiéndose de ver innumerables cosas buenas y no estrenadas todavía.

Al propio tiempo, nuestro enfermo reconoce con tristeza la esterilidad de sus esfuerzos durante todo el pasado siglo para darse un régimen político liberal á la europea. Lo más triste es que ha tardado algunos años en descubrir que el mecanismo que nos rige es un aparato de formas admirables, pero que no funciona; todas sus ruedas y palancas, todos sus engranajes y transmisiones, son figurados, como las lindas máquinas pintadas que sirven para el estudio. Forman nuestro régimen político las más seductoras abstracciones. Examinados desde fuera, nuestros Códigos y todo el papelorio de leyes y reglamentos para su aplicación parecerán, sin duda, un perfecto organismo que regula la existencia del pueblo más feliz del mundo. Mirado por dentro, se ve que todo es cartón embadurnado al temple; en algunos trozos con singular maestría; pero ya va envejeciendo notoriamente la pintura, y se clarea de tal modo el artificio, que no hay ojos bastante inexpertos para ilusionarse con él.

Ya nadie ve una base fundamental de la vida política en el principio de la representación del pueblo, porque el sufragio es un donoso engaño al alcance de los observadores menos perspicaces. Las elecciones se hacen sin interés, con escasa y fría lucha, la emisión del voto no apasiona ni enorgullece á los ciudadanos; éstos han podido observar el esmero de los Gobiernos para componer las Cámaras, dando el conveniente número de puestos á las oposiciones y contrapesándolas con abrumadoras mayorías. Resulta que la representación del país está, con unos y otros partidos, en manos de un grupo de profesionales políticos, que ejercen, alternadamente, con secreto pacto y concordia, una solapada tiranía sobre las provincias y regiones. La Justicia y la Administración, sometidas al manejo político y sin medios de proceder con independencia, completan esta oligarquía lamentable, igualmente dura antes y después de las revoluciones que tronaron contra el antiguo régimen. Nuestros políticos agitaron la existencia nacional en el pasado siglo sin fundar nada sólido, y todo lo hecho en nombre de la democracia contra el Gobierno personal, resultó de la misma hechura interna que lo que se quería destruir. Se variaban las apariencias y el nombre de las cosas, pero el alma permanecía la misma.

Llegado el momento de abrir bien los ojos y de ver en toda su desnudez y falsedad el error cometido, ¿puede un país ser indefinidamente testigo y víctima callada, del mal que padece sin ponerle remedio? Imposible. Los hombres de más saber político reconocen que así no se puede seguir, y forcejean dentro de la red que ellos mismos han tejido, y que les entorpece para toda obra grande de reforma. Pero ninguno se decide á romperla con arte, destruyendo siquiera alguna malla por donde sacar un dedo, después una mano, y llegar por sucesivas rupturas de hilos á la libertad de esta desgraciada nación, esclava de lo que aquí llamamos «caciquismos», tristísima repetición de los tiempos feudales y de las demasías de unos cuantos señores, árbitros de los derechos y de los intereses de los ciudadanos.

BENITO PÉREZ GALDÓS.

(Continuará)

«La Violeta» fabrica la famosa «Dermalina», infalible para quitar las pecas, manchas, etc., y todo lo que puede afeár el cutis.

Revista de ambos mundos

Ayer ofrecimos á nuestros lectores la historia de Madame Monnier, la madre feroz que ha tenido secuestrada á su hija durante un cuarto de siglo.

Hoy cumplimos nuestra promesa en los siguientes términos.

**

Hace veinticinco años que vivía en Poitiers (Francia) una familia acomodada, compuesta de la madre, señora Monnier de Marconnay, viuda, y dos hijos, Marcelo Monnier y la señorita Blanca Monnier; casado aquél y soltera ésta. La madre administraba la herencia paterna de Blanca, que en esa fecha (1876) tenía veinte años. Esa familia era de lo más elegante y visible de Poitiers.

Blanca se enamoró de un joven pobre, sin porvenir alguno, pero que la adoraba y solicitó su mano. Madre y hermano se opusieron, como se hubieran opuesto á que Blanca se casara con cualquier otro, pues lo que se proponían era que la herencia de la hija no saliera de la casa.

Aquí comienzan las hipótesis y suposiciones.

**

¿Fue ese proyecto de matrimonio lo que decidió de la suerte de Blanca...? Misterio...!! Lo cierto es que al día siguiente de haber declarado sus intenciones á su madre, amaneció encerrada en una pieza del interior de la casa, que no tenía más entrada ni salida que una puerta, cuya llave manejaba una criada vieja de la señora Monnier.

Desde ese día (mayo de 1876) hasta mayo de este año de 1901, es decir, en el transcurso de 25 años, nada volvió á salir de ese cuarto, ni las deyecciones de la prisionera, ni los restos de sus alimentos; ni entró otra cosa ó persona que la vieja criada, quien llevaba cada 24 horas un poco de agua y la miserable pitanza que la anciana dejaba al alcance de la secuestrada.

Esta, jamás volvió á ser visitada por la madre ni por su hermano, quienes hacían correr la voz en la ciudad de que Blanca estaba loca, y que la familia caritativamente la cuidaba y guardaba para no ponerla en una casa de Orates.

En mayo último, el Procurador de la República, recibió una denuncia anónima, en la que se le daba cuenta de lo que sucedía. Este se presentó sin previo anuncio, acompañado de un comisario de policía y de un juez de instrucción, y ordenó á un cerrajero que le echase abajo la puerta de la pieza donde moraba la prisionera.

El espectáculo que se les presentó no tiene nombre en ningún idioma. La fetidez era tal, que tuvieron que volver á salir del cuarto, mientras se abrían las dos ventanas que habían sido condenadas hacía un cuarto de siglo. Ya semi-respirable aquella atmósfera, se procedió á la inspección.

En un rincón de la pieza, se encontraba una especie de colchón compuesto de restos de vegetales podridos y de excremento humano en todas las formas y en diferentes grados de descomposición. En

LA JOSEFINA

Gran Panadería Mecánica

Esta panadería montada con todos los adelantos modernos, se ha propuesto que el público pueda consumir siempre pan fresco; para lo cual avisa que desde esta fecha se encontrará pan caliente á todas horas, garantizando tanto la calidad del pan como el de las harinas que se emplean.

Galletas calientes á todas horas, de varias clases, rosquillas y panes finos.

Llamo la atención sobre las ventajas que ofrezco especialmente á los hoteles, restaurants y revendedores.

Alberto Odio

ese horrible lecho reposaba un ser viviente que trataba de ocultarse con una sábana ó cobertura asquerosa y augereada; quien daba unos alaridos inarticulados, semejantes al de los coyotes ó perros lobos.

La desgraciada estaba enteramente desnuda. Su flacura era tal, que se hubiera tomado por un esqueleto. Las piernas eran del grueso del puño de una persona ordinaria; los brazos como el cuello de una botella; los dedos tenían el volumen de un lápiz, en cuyo extremo crecían unas uñas de largura desmesurada. Por lo que hace á la cara, era cosa de hacer temblar á un espectador. Los cabellos, que no habían sido cortados, lo mismo que las uñas, hacía veinticinco años, eran un obillo indescriptible, semejante á la crin enredada de un caballo que se ha rascado frotándose en un árbol.

El suelo ó piso del cuarto era sureado por millares de gusanos de todas las formas y calidades. Las paredes parecían moverse, tal era la multitud de insectos que por ella se paseaban. Las ratas y ratones saltaban por todas partes; y en medio de ese caos viviente, aparecía la prisionera, cuyos huesos estaban envueltos en un ligero pergamino roído por las chinches, los piojos, la sarna y demás bichos que se alimentan con la sangre y la grasa de los seres humanos.

La señorita Monnier, que fué una linda joven, es hoy una horrible vieja, con los ojos hundidos, cuya cara no se ha lavado en el último cuarto de siglo.

Al comer, alargaba los brazos y se llevaba á la boca lo que encontraba á su alrededor, fueran alimentos del día ó de diez años de llevados allí; ó bien su propio excremento ó una masa de gusanos.

..

Transportada al hospital, es cariñosamente cuidada y asistida por las hermanas de la caridad y los mejores médicos de París.

Por lo que hace á las dos fieras: la madre y el hermano, fueron arrestados y escoltados al conducirlos á la prisión, porque el pueblo se empeñaba en lincharlos.

La señora Monnier, el mónstruo más calificado que conoce la historia de la criminalidad humana... murió en la cárcel... no se sabe si de remordimiento, de terror á la próxima muerte que la esperaba ó de las impresiones que han sacudido su torcida alma en estos últimos días.

Continuaremos dando cuenta á nuestros lectores del curso de este asunto, que hoy es objeto de la universal curiosidad.

MANUEL ARGÜELLO MORA

Una de las especialidades de «Teutonia» es el surtido de finos y variados tosteles y dulces que elabora en su taller propio.

El Gran Duque de Oldemburgo

uno de los príncipes de Alemania

El Gran Duque de Oldemburgo, príncipe reinante en uno de los principados que forman la confederación de Alemania, ha sido encerrado en un manicomio. Un hombre más se agrega á la larga lista de gobernantes por «derecho divino» á quienes se ha tenido necesidad de poner entre los locos.

El personaje de quien nos ocupamos, apenas hace un año ó dos que sucedió á su padre en el trono, y ya hoy está en el manicomio de Dresden, donde también se encuentra la Duquesa de Coburgo, hija del Rey Leopoldo de Bélgica, encerrada allí desde su escapada con el chambelán de su marido y las falsificaciones de la firma de su hermana la ex-Princesa Real Estefanía de Austria, para procurarse dinero que obtuvo en grandes cantidades.

Se sabía bien que el Gran Duque de Oldemburgo era excéntrico, como su padre y predecesor; pero nadie se imaginaba que esa excentricidad se convirtiera tan pronto en verdadera locura. La causa determinante parece que fue la negativa de la Legislatura de Oldemburgo á aumentarle el sueldo, ó sea su lista civil, aumento que solicitó pretextando el mucho trabajo y estudio que le exigían las atenciones del Estado. Como este príncipe había sido siempre un «bon vivant», que para nada se ocupaba del gobierno, su salida causó una carcajada en Alemania y en toda Europa. Estos personajes son, cuando más, figuras de decoración y verdaderos haraganes, cuando no otra cosa peor.

El Gran Duque de Oldemburgo es cuñado por su primer matrimonio del Duque de Connaught de Inglaterra, y del Príncipe Federico Leopoldo de Prusia. Su segunda esposa es la única hermana del Príncipe consorte de Holanda, el marido de la hermosa Guillermina.

«La Violeta» tiene surtido completo de todo lo perteneciente al ramo, lo que expende al por mayor y detal, usando de la mayor exactitud y actividad.

Crónica Local

MADERA

De laurel negro, en tablas, tablilla, tabloncillos y reglas, vende F. López García.

Reciente disposición.—El Gobierno de los Estados Unidos ha ordenado á sus Cónsules, en Centro y Sur América, que á la mayor brevedad comuniquen al Departamento de Relaciones Exteriores el número de residentes alemanes en cada República.

Qué cosas al parecer tan inocentes hacen los yankees.

«La Violeta» fabrica y expende siropes, aguas gaseosas y frescos, garantizados exentos de todo componente nocivo.

El jueves á las ocho y media de la mañana habrá en la Iglesia de la Dolorosa una misa solemne en celebración de la beatificación de los mártires dominicanos en el Tonkin. Asistirá de Semi-Pontifical, el ilustrísimo Sr. Obispo, predicará el Sr. Penitenciario don Vicente Salazar y cantará la misa el señor Rector del Seminario. Se invita á los feligreses, y en especial á la colonia española, por ser españoles algunos mártires.

Debemos esta noticia á la cortesía del abate Pagés, noble corazón lleno de virtudes y de ternura.

El único establecimiento surtido con sombreros y calzado de todas clases en Alajuela, es el de José Figueredo.

Distrae bastante á los gamines los continuos paseos de la caballería por las calles céntricas de esta ciudad.

Corren con gran rapidez por ir á ver los chingos «alzándose de atrás» cuando los agujonean con la punta aguda de la espuela.

Insisten estos señores en pasar por la Escuela de Derecho y para colmo de males, tocando á pulmón fuerte el clarín.

A un soldado de la caballería, de los tres que van en busca del santo y seña, lo tumbó al suelo el chingo casi frente al Cuartel de Policía.

El jinete le metió con mucha gana la espuela, brincó el animal poco más de lo acostumbrado en tales casos y el punsador fué á dar al barreal. Por fortuna no se hizo daño alguno.

Los licores y cervezas que se sirven en «Teutonia» son pedidos especialmente para su escogida clientela.

Al joven don Juan Rafael Acuña, Redactor de «El Tiempo», le han dado de alta en el servicio activo de las armas.

Los lectores saben á qué se debe el que hoy tenga vestido de mezclilla al valiente republicano.

Mientras esté de alta el joven Acuña, tomará la redacción del diario, según nos aseguraron, don Tacio Castro, fundador de ese periódico.

Usad la «Dentolina» del Dr. E. Perry, limpia los dientes y fortalece las encías.

Se portaron bien los señores Diputados ayer. Hubo una sesión por la mañana y otra á la una de la tarde.

Alabamos la buena voluntad y la condescendencia de los representantes, pues sin obligación verdadera, asisten á esas sesiones extras. Ese es nuestro parecer.

«Jarabe de Guayacol», compuesto, del Dr. E. Perry, cura las afecciones pulmonares.

Bonito para un revolcadero de cerdos es el barreal que se ha formado, en medio de la línea del tranvía, frente al Palacio.

Clamábamos porque se evitara que corrieran torrentes de agua por la línea, pero nunca pasó por

nuestro cacumen que se remediara ese mal ocasionando otro mayor.

«La Violeta» recibe mercaderías frescas por cada vapor, que expende á los precios más módicos en plaza.

En días pasados tuvo nuestro patrón el infatigable luchador don Vicente Lines, la grata ocurrencia de regalarnos un ciento de cartulinas tan elegantes y bien hechas como no habíamos jamás visto otras trabajadas en el país.

Pensó el amigo Lines en sacarnos una gacetilla de reclame al obsequiarnos? Puede ser, aunque la casa se sabe de memoria aquello de que es la primera en el ramo y de que á estas horas ya no hay quien ignore las habilidades que son capaces de hacer en aquel taller completo y bien organizado, por un verdadero maestro en el oficio. Pero sea como fuere es lo cierto que nos da placer referirnos á persona tan agradable y correcta como lo es nuestro amigo el joven Lines.

OPORTUNIDAD.—Se venden dos acciones del Banco Anglo-Costarricense.—Informes en esta oficina.

Señor Director de EL FIGARO:

No pudiendo valerme del mismo órgano «El Tiempo» en que apareció mi artículo sobre «Militarismo en las escuelas», para rectificar algunos errores involuntarios, suplico á Ud. dar cabida en su apreciable diario á la siguiente declaración:

Se me había pasado de vista que las observaciones del Dr. Henrici se referían solamente al ejercicio con armas. El tiene razón, tales ejercicios no se suelen hacer en los colegios de Alemania. Y como el mismo Dr. Henrici se me ha presentado como anciano militar alemán, revoco las dudas que expresé sobre si tenía ó no conocimientos militares.

Le agradezco de antemano este servicio y me suscribo, de Ud. att.º s. s.

EL VETERANO ALEMÁN.

Frescos, helados y chocolate, como los que sirve «Teutonia» no se encuentran sino en el Cielo.

A don Fermín Tapia, á don Abraham Madrigal y á don Rogelio Fernández los buscan muchos ojos abiertos desmesuradamente.

«Listerina». Se vende en la «Botica del Comercio» despacho del Doctor Francisco E. Fonseca.

Nuestro amigo don Abraham Madrigal partirá en el vapor que toca mañana en Puntarenas para Nicaragua ó Guatemala: aun no ha resuelto cual de estas dos Repúblicas visitará. Su viaje no es voluntario ni mucho menos, según nos lo manifestó: es el resultado de su labor en el campo de la oposición. El Supremo Gobierno le ha dado su pasaporte.

Deseamos al amigo, digno de mejor suerte, un viaje feliz. Esta y las anteriores penas sufridas por el apreciable republicano, algún día le serán tomadas en cuenta.

████████████████████

Las honras fúnebres de mi esposa Emilia, se verificarán hoy á las 9 a. m. en la Iglesia Catedral y enseguida se conducirán sus restos al Cementerio. Mi familia y yo agradeceremos profundamente la asistencia de usted á esos actos.

BENJAMÍN E. PIZA.

San José, Julio 10 de 1901.

Como se ve, no pudo evitarse la desgracia. Ha caído por fin, después de larga y penosa enfermedad, esta matrona distinguida y altamente apreciada por la sociedad. Deja en la orfandad una numerosa familia.

«El Fígaro» presenta su sincero pésame á la familia Piza Chamorro.

También murió hoy á las seis de la mañana en esta capital doña Ana María Cañas de Beltrán, apreciableísima señora llena de virtudes. Hija del Benemérito General don José María Cañas, y de doña Guadalupe Mora hermana del malogrado don Juanito Mora.

Enviamos el pésame más sentido á la numerosa y distinguida familia Cañas-Mora.

Imprenta y Librería Española de María v. de Lines

Cigarrillos «Coquetas»

de H. de Cabañas y Carvajal

Ya nos llegaron otra partida de estos deliciosos cigarrillos, superior á todas las otras marcas importadas al país.

Para que el consumidor no le cueste más que 25 centavos la cajetilla de 20 cigarrillos, 5 cigarrillos más que el «Henry Clay» ó «Murias», nuestro precio será 22.50 colones el ciento.

ROBLES & ROBLES.

Casa cómoda y elegante

y muy bien situada, de dos pisos, en la Calle de la Estación, propia para una familia pequeña, alquilan sus dueños. Entenderse con Alonso Gutiérrez ó con Mariana Fernández de Gutiérrez.

Se vende en Limón

el lote N.º 6, manzana N.º 35 del plano del mismo. Para precio y condiciones dirigirse á la Oficina del Lido, don M. Arguello de Vars y en Limón á don BELISARIO RAMÍREZ Avenida Central Este, Número 260.

Café de 3.ª clase

Compra

J. R. MATA

Bazar de San José.

AL SIGLO NUEVO

Este bien acreditado establecimiento abrió las puertas de su nuevo y grandioso local situado en la Avenida Central (antigua Ferretería de Macaya), el Domingo 7 del presente, y ofrece á su escogida clientela todo lo más nuevo, elegante y confortable creado por las últimas modas de París y Londres.

Prometemos vender BARATO á pesar de la crisis

A. HERRERO & Co

Disponible

¡Buena colocación de dinero!

Entre Cartago y la Villa de la Unión

á 15 minutos de la primera

Vendo la finca denominada la «Lima», de unas 700 manzanas y compuesta: una parte sembrada de café, y el resto de potreros, montaña y terrenos dedicados á la siembra de granos.

Hay en la finca unas 250 reses y varias bestias y se vende sola ó con los animales. Existe una casa de dos pisos para vivienda de familia y otras dos para mandador y peones, y otra con un trapiche manejado por agua y con tres hermosas paílas, dos de hierro y una de bronce.

Quien desee comprarla hállese en Cartago con el infrascrito

ZACB. GARCÍA.

CON LA SITUACIÓN

Notables rebajas de precios
GRANDES OCASIONES

Juegos para Sala, Dormitorio y Comedor.

Armarios con espejos.

Un PIANO americano, superior, mitad del costo.

Un ARMONIUM, etc. etc.

BAZAR DE SAN JOSÉ

ALMACÉN DE MUEBLES

J. R. MATA

Abraham Marquez

Importador de mercaderías en general

Esta casa acaba de recibir un gran y espléndido surtido de paraguas, desde el precio más ínfimo hasta el paraguas más fino, los cuales se venden á precios sumamente bajos.

Gran surtido y especialidad en artículos para hombres, SIENDO SUS PRECIOS DE VERDADERO BARATILLO.

Especialidad en la importación de vinos y licores, españoles y franceses.

Venta por mayor y al detal

Avenida Central al lado de la botica LA VIOLETA.

Arbitraje obligatorio

En San Mateo se ha organizado el antiguo Hotel Francés. Servicio esmerado un Aseo y una Limpieza que dan gusto. Pasajeros y familias son allí atendidas con la mayor finura, y la comida de primera y los cuidados de establo no requieren pago alto, sino en proporción al tiempo.

Á San Mateo, pues

Se Alquila

una casa bien situada y decente, 30 varas al Sur del Parque Central.

Pormenores en casa de don Zenón Castro.

Ricardo KRIEBEL

Dentista Alemán

Trabaja por medio de la electricidad con aparatos y materiales modernos de primera clase. Esta nueva instalación le permite hacer las obras más difíciles que puedan ejecutarse en Europa y los EE. UU. de N. A. Calle 19 Norte.—casa de don Juan J. Madriz.—antiguo despacho de los Dres. Calnek y Ulla. Teléfono n.º 22

Beneficio mutuo

Persona responsable solicita en arriendo una finca pequeña, inmediata á San José, que tenga casa para habitación. Se prefiere el lado Este hasta Tres Ríos.

Informes en la Oficina de este diario. San José, Julio de 1901.

AVISO

Durante mi ausencia del país, queda encargado de mis negocios Baldomero Lloset y Riera, á quien le he conferido mi poder generalísimo.

ABRAHAM MARQUEZ.

TRASLACION

La Ferretería de Miguel Macaya

quedará completamente trasladada, el día último del presente mes de Mayo, en la casa que ocupa la Sucursal, esquina diagonal al Almacén de los señores Robert Hermanos.

Calle Central, Norte, y la 6ª Avenida

CHAMPAGNE MONTEBELLO

El mejor y mas de moda
en la Alta Sociedad y en las Cortes

ALFRED DE MONTEBELLO & Co
MARBUIL-SUR-AY (Francia)

CASA FUNDADA EN 1834

Proprietarios del Antiguo Viñedo de los Duques de Orleans

Depósito general en LA MASCOTA
PAGES & CAÑAS

De venta en todos los establecimientos.




GRANDES ALMACENES DEL
Printemps

PÍDASE

El Catalogo especial de Ropa Blanca que acabamos de publicar; este Album especial contiene la nomenclatura de los Artículos de Telas de hilo, Algodón blanco, Lencería, Ajueres, Canastillas, Mantelerías, Encages, Géneros de punto, Cortinas, etc., y encierra tambien numerosas muestras de ocasiones excepcionales; Envíase gratis y franco á quien lo pida á

MM. JULES JALUZOT & Co
PARIS

Todas las personas en relación con el PRINTemps recibirán, sin pedirlo, la publicación arriba anunciada.

Se remiten igualmente libros de franqueo las muestras de los tejidos que componen nuestros inmensos surtidos, pero rogamos á las Señoras nos indiquen, siempre lo mas exactamente posible, la clase de telas que deseen recibir y los precios aproximados.

Todo Paquete Postal contenido por 50 francos de mercancías es expedido enteramente franco de porte.

En resumen, expedimos franco de porte tantos Paquetes Postales, cuantas veces haya 50 francos en el importe del pedido.

Para los envios en cajas consúltese nuestra hoja de condiciones adjunta á cada Catalogo.

El Catalogo de Verano, actualmente bajo prensa, saldrá á luz en un mes.

POUDRE, SAVON & CREME SIMON

Productos, maravillosos para suavizar, blanquear y atenuar el cutis. Exigase el verdadero nombre y rebúsese los productos similares.

J. SIMON
19, r. Grange-batillois, Paris